
 

Protokoll Sitzung FS Japanologie Datum: 21.01.2020 
 

Zeit: 13.00 - 14.00 Uhr 

Anwesend: Linus, Moritz, Chan, Natalja, Take, Alisha, Violetta, Michał, Helene, Stefania, Nikolaus, Isabel, Adrian, 
Julia, Tobi 

Protokoll: Natalja Sitzungsleitung: Isabel 
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Ergebnisse 

1. Protokolle nächste Woche 

2. Bericht 
 
Filmabend: 
War gut besucht und der Film kam bei den Leuten gut an. 
Spielabend:  
War unglaublich ruhig. Das Verbot hat gut funktioniert, es gab nur eine Glasflasche. Da das Internet nicht 
so gut war lief Karaoke nicht gut. Was soll man dagegen tun? Soll jedes Mal einer sein Datenvolumen 
spenden oder wir uns einen WLAN-Verstärker aneignen? 
Violetta sucht nach einer Lösung. Auf-Abbau lief auch gut.  
Wahlen: 
Es lief alles gut. Aber es gab Probleme mit den Stimmzetteln (falsche Namen, zu wenig Zettel). 
Geringe Wahlbeteiligung  Woran lag es? Eventuell ist ein andrer Standort besser?  
Im Sommer soll erneut gewählt werden, da die Hälfte des FSR abtritt (Japanaufeintahlt). 
Standortidee: Um den roten Teppich in der Bibliothek die Wahllokale aufbauen? Oder im Sommer draußen 
aufstellen. 
Infoabend von World Campus: 
Sehr informativ und interessant war er. Das Timing war nicht so gut, da es in Juli/Juni ist und wir da 
Klausuren haben, musste (die Firma) aber wegen den olympischen Spielen verschieben, also nur eine 
Ausnahmefall. 
Schade, dass es so wenige Leute da waren, da der Chef extra aus Japan für den einen Tag herkam. Das 
Programm ist aber überzeugend. Gut für Leute, die abbrechen oder die Prüfung nicht bestehen aber 
trotzdem noch nach Japan gehen wollen und viel von der Kultur sehen möchten. 
Fachratsitzung: 
Es ging um den Papierkram im Senat durch die Evaluation. Es gibt nun ein Blatt, das ausgefüllt werden 
kann (freiwillig) was man machen möchte/kann in Japan (Kurse/Vorlesungen). Es ist gut schon im Voraus 
zu klären für was man Punkte im Ausland bekommen kann. 
 

3.  Finazen 
 
QSM: 
Zusatzangebot für Frau Kuruta geht leider nicht mehr, wegen ihren Stunden (max. Unterrichtsstunden von 



Frau K.). WS geht aber SS nicht. Unbekannt für die Zukunft. 
4.Semester Lehrauftrag von Frau Hansen ist in Kommunikation. 
Weitere QSM-Verteilung siehe in der QSM-Dat. 
*NEU* Studenten können Büchervorschläge machen um Bücher für die Bibliothek zu kaufen (z.B. für den 
JLPT/Grammatik). Zu einer Deadline stimmt die Fachschaft über die vorgeschlagenen Bücher ab und 
entscheidet den Kauf der Bücher. Aber Dozenten/Professoren dürfen keine Vorschläge geben. Studenten 
können sich aber Tipps von den D/P einholen. 
CATS Treffen wegen QSM, ob eine Zusammenarbeit gewollt ist für HIVI stellen. 
Im Mai können wir uns erneut für QSM bewerben um vielleicht die Bibliothek länger offen halten zu 
können oder am Sonntag, wenn von den Studenten dies gewollt ist.  
*Meinungsbild wurde besprochen  Noch unschlüssig. 
Es gibt einen Zähler an der Ausleihe evtl. nachschauen und die Zahlen auswerten. 
Abends scheinen es weniger Leute da zu sein. Eine Umfrage soll gemacht werden. 
Morges am Samstag früher oder länger offen bleiben oder Sonntag. 
Nikolaus macht die Umfrage. 
 
Musikboxen: 
Die Stura gibt schwer die Bewilligung für Musikboxen durch, weil die anderen Fachschaften plötzlich auch 
alle Boxen möchten. Es wird noch darüber in der Stura diskutiert. Weil man eigentlich Boxen von der Stura 
ausleihen kann. Wir warten noch mit dem Kauf der Boxen. 
 
Nachbeschluss Bonenkai 2019: 
Durch die ausführliche Planung des Bōnenkai wurde der Beschluss vergessen in einem Protokoll 
festzuhalten. Dies wurde in dieser Sitzung nachbeschlossen. 

4. Sommerfest 
 
Wir haben in der Japo 1.340 Euro für das Sommerfest. 
Wie viel haben die andern Fachschaften. (evtl. pro Fachschaft 500 Euro) 
 
Ideensammlung für die Lokation: 
*Angenehmer auf dem Campus, weil die Küchen in der Nähe ist. 
Als CATS ist der KEC Bereich zu klein. 
*Mensa 
*Open Air Flächen im Neuenheimer Feld 
*Neckarwiese 
*Bei ZO-Fest: Biwi-Innenhof 
 
Was gewünscht wird: 
Chorauftritt wird 
Professoren-Quiz (gut und lustig) 
Theater, falls es einen gibt (Trailer abspielen) 
Tanabata 
Live-Musik 
Leckeres-Essen 
Schöne leuchtende Dekoration, mit Lichterketten, Kalligraphie und Papierblumen, Gerlanden. 
Bühne für das Sommerfest, auf dem der Chor, Theater, der Programmplan aufgeführt werden kann. 
 
Es soll ein CATS-Fest sein. Es soll offiziell sein, damit das Institut die Versicherung zahlt. 
 
Sollen wir es als ein CATS machen. Mithilfe des Institutes? 

5. Anstehende Events 
 
Logo-Wettbewerb: 
*Soll an der Einführung präsentiert werden, soll aber vorher um Erlaubnis gefragt werden von den 
Professoren ob dies in Ordnung ist. + Werbung für den Logo-Wettbewerb. 
*Kaligraphiekurs gut werben, da wir in mit QSM unterstützen. 
*Wallners Vortrag: Plakat ist fertig aber noch keine E-Mail gemacht. 



*Fachschaftsraum aufräumen, Inventar erstellen. (Nach den Prüfungen.) Ideen zur Erweiterung des FS 
Raumes können gerne dem FSR eingereicht werden. 
*Was machen wir mit den Japanischen Mangas? 
 
Buddy-Programm: 
Wo sollen die Sachen gelagert werden. Bis nächster Woche sollen sich die Leute überlegen ob sie am 
Buddy-Programm teilnehmen möchten. Ab dem 1.März für ca. 2 Wochen. 

6. Sonstiges 
*Wer wurde in der Sinologie gewählt? Wie ist unser Beziehung zu der Sinologie? 
*Der Bericht für den Institutsbericht wurde fertiggestellt. 

Beschlussliste der Fachschaft für Japanologie, Dienstag, 21.01.2020 
 
Am 21.01.2020 beschloss die Japanologie nachträglich max. 100 Euro für die Dekoration für den Bōnenkai 2019 
aus dem Topf: 740.0221 zu nehmen. 

Ja: 11 Nein: 0 Enthaltungen: 3 
 

 


